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Le forze della Coalizione definiscono insieme un documento programmatico che prosegue nella 
riaffermazione del valore della civile convivenza nel rispetto reciproco e nell’intendimento di 
affrontare il mandato sempre col confronto con i cittadini, tenendoli costantemente informati e 
coinvolgendoli nelle scelte. 
 
Prima di dettagliare il programma per capitoli ci corre l’obbligo di considerare a parte una 
“battaglia” che ci impegna ad un’azione decisa non a fianco dei cittadini ma con i cittadini , 
cioè la difesa dell’Ospedale Valdese per il quale abbiamo tenuto, nel precedente mandato, un 
consiglio aperto e abbiamo inviato al Presidente Cota e all’assessore Ferrero un odg 
approvato all’unanimità; Noi chiederemo con forza e decisione che l’ospedale resti un 
presidio del territorio non solo con le caratteristiche attuali, ma che gli vengano restituiti i 
reparti e i compiti che nel recente passato gli sono stati tolti. Questo è un impegno di 
programma che sta sopra tutti gli altri impegni elencati nel seguito 
 
QUALITA’ DELLA VITA 
 
La qualità della vita  passa attraverso molti fattori: la tutela dei diritti dei cittadini e dei 
commercianti, la mobilità, le iniziative culturali, il sostegno alle scuole, l’assistenza alle fasce 
deboli, l’aggregazione di anziani e giovani, e quant’altro incida direttamente o indirettamente sulla 
tranquillità e il benessere dei cittadini. In quest’ottica è improntato tutto il nostro programma per il 
quinquennio 2006-2011.  
Costituisce un capitolo a parte l’annoso problema, non circoscritto alla sola Circoscrizione 8, di 
garantire il diritto al riposo dei cittadini e il diritto al divertimento a fronte della sempre più diffusa 
attrattività del nostro territorio per locali di intrattenimento serale e notturno, problema che riguarda 
tutto il territorio (San Salvario, Gran Madre, Pilonetto). Si parla della cosiddetta “Movida” che deve 
essere tenuta distinta dagli eventi sporadici e temporanei. Su questo argomento intendiamo istituire 
un tavolo politico/tecnico, con la partecipazione dei rappresentanti dei locali, della Polizia 
Municipale, degli assessorati e  dei rappresentanti delle associazioni spontanee dei cittadini nate 
recentemente per analizzare le problematiche e cercare di trovare delle soluzioni accettate da tutti 
con l’obbiettivo ,come detto, di garantire i diritti di tutti. 
 
SICUREZZA 
La sicurezza reale e percepita nella Circoscrizione è migliorata negli ultimi anni e questo fatto ci è 
stato riconosciuto anche dai media locali e nazionale, ciò non significa che si possa abbassare la 
guardia. In particolare richiederemo un forte impegno politico da parte dell’Amministrazione 
Centrale, delle FF:OO. Della Polizia Municipale per la riqualificazione dell’area compresa fra i 
portici di via Nizza, via Goito, via Belfiore e via principe Tommaso. Intendiamo promuovere 
un’analisi del territorio della Circoscrizione per individuare le zone più scarsamente illuminate e 
richiedere il potenziamento della stessa nella convinzione che dove c’è luce c’è maggior sicurezza. 
Riteniamo indispensabile proseguire la stretta collaborazione con le FF.OO. e la Polizia Municipale 
per stimolare la lotta allo spaccio sia diurno che notturno. 
 
 
SOSTEGNO ALLE SCUOLE 
 
Si intende proseguire nell’attività intrapresa negli anni trascorsi  coltivando la proficua relazione già 
attivata con tutte le scuole pubbliche del territorio al fine di offrire ai giovani opportunità educative, 
di incontro e di formazione promuovendo in particolare attività e percorsi formativi a sostegno dello 
sviluppo della creatività e dell’armonica crescita psico-fisica, fondati sulla legalità, la memoria del 
passato, la difesa dell’ambiente e la conoscenza delle trasformazioni scientifiche e tecnologiche. 
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E’ intendimento inoltre rafforzare ulteriormente il raccordo con le istituzioni scolastiche del 
territorio continuando e consolidando  l’attività della Consulta Interscolastica della Circoscrizione, 
istituita nell’anno 2009, al fine di stabilire con le scuole un confronto che consenta di articolare gli 
interventi e programmare i servizi che vengono rivolti al mondo della scuola.  
 
CULTURA, SPORT, TEMPO LIBERO E TURISMO SOCIALE 
 
Ecomuseo  
L’Ecomuseo è stato inaugurato in corso Moncalieri 18 e sarà oggetto di ristrutturazione della sede 
con inizio lavori entro la primavera del 2011 e termine alla fine dell’anno, con conseguente 
interruzione delle attività.. Una volta recuperata appieno la funzionalità della intera struttura è 
intendimento  rilanciare e promuovere quelle iniziative che hanno caratterizzato fin qui  l’attività 
dell’Ecomuseo  che  spaziano da mostre tematiche inerenti la trasformazione del territorio a 
tematiche ambientali  con la collaborazione  e l’attiva partecipazione delle scuole della 
Circoscrizione e delle associazioni presenti sul territorio. 
 
 
 
 
Iniziative culturali  
 
Le linee guida delle attività si muoveranno lungo le direttrici, già delineate gli scorsi anni, della 
conservazione della memoria, ponendo l’accento sulla conoscenza e  promozione del territorio, 
attraverso le espressioni artistiche, teatrali, musicali e multimediali, coltivando le proficue relazioni 
già attivate con le numerose risorse presenti sul territorio: associazioni, volontariato e strutture 
pubbliche. Tra le iniziative di maggiore rilievo che si intende continuare a realizzare si segnala 
l’intendimento di proseguire  alla partecipazione al Salone del Libro attraverso svariate iniziative 
culturali che si terranno nell’ambito del Salone Off.  
Particolare attenzione sarà rivolta a interventi finalizzati a dare spazio alla capacità di iniziativa e di 
protagonismo giovanile. Con l’apertura, prevista entro la fine dell’anno del Cento di protagonismo 
giovanile CAP 1010 in corso Moncalieri 18 si potranno attivare ulteriori energie  nel campo della 
creatività ed espressione artistica giovanile. 
Si intende inoltre proseguire le iniziative estive rivolta ai giovani e adolescenti  che negli anni 
trascorsi ha avuto un eccellente  riscontro da parte dei giovani fruitori, ed è valutato tra le eccellenze 
a livello cittadino.   
Particolare rilievo sarà data al sostegno di tutte quelle iniziative che puntano alla conoscenza e alla 
contaminazione tra culture diverse, attraverso l’attivazione delle realtà associative degli immigrati 
presenti sul territorio. 
Sarà infine prestata particolare attenzione alle attività rivolte agli anziani e in particolare ai Centri di 
Incontro, puntando al loro potenziamento e al proseguimento e  consolidamento dei positivi rapporti 
instaurati con il volontariato che hanno prodotto interessanti iniziative di carattere culturale nei tre 
Centri di Incontro. 
 
 
SPORT 
 
Saranno riproposte le consolidate iniziative rivolte ai diversamente abili,  già proficuamente poste in 
essere negli anni precedenti, che comprendono l’esercizio di diverse discipline: dal nuoto al 
toorball.  
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Proseguirà l’impegno nella promozione delle iniziative sportive amatoriali attraverso il 
coinvolgimento delle associazioni sportive operanti sul territorio nell’ottica di ottimizzare le risorse 
presenti e migliorare la fruizione delle strutture con possibilità di attività per anziani, giovani e 
bambini.. 
Le attività delle numerose bocciofile e associazioni sportive presenti sul territorio saranno curate e 
sostenute  in quanto luoghi di aggregazione e di conservazione di cultura e tradizioni. 
. 
 Turismo sociale 
 
è intendimento proseguire con la consolidata esperienza  dei soggiorni climatici per  anziani e, 
verificata l’effettiva richiesta da parte della cittadinanza della Circoscrizione e le disponibilità di 
bilancio, verranno  proposte le gite giornaliere e i soggiorni brevi.  
  
 
Gestione Centri di incontro 
 
In considerazione della consolidata attività svolta dai tre Centri di Incontro, si ritiene importante 
proseguire nell’impegno volto a promuovere iniziative rivolte a tutti gli anziani incentivando la 
partecipazione dei medesimi alle tradizionali attività svolte nell’ambito delle strutture organizzative 
e promuovendo attività di volontariato. In seguito all’acquisizione dello stabile di via Lombroso, 
una volta terminati i lavori di adeguamento,  si avrà la possibilità utilizzare una sede più consona 
per il Centro di Incontro di San Salvario. 
   
AMBIENTE 
 
Valorizzazione ambiente urbano 
 
E’ intendimento promuovere, iniziative mirate alla valorizzazione e alla conoscenza dell’ambiente, 
con particolare riguardo alle aree verdi presenti nel territorio circoscrizionale, sostenendo la 
realizzazione di progetti culturali, educativi e ricreativi inerenti le tematiche ecologiche, di 
sostenibilità energetica e di sensibilizzazione sui problemi dell’inquinamento e della raccolta 
differenziata dei rifiuti, coinvolgendo bambini, giovani ed adulti individualmente o collettivamente 
(scuole di ogni ordine e grado, oratori, centri estivi, ecc.). In questa direzione verrà ulteriormente 
incentivato il proficuo rapporto instaurato con le scuole del territorio e con gli adulti di riferimento 
(genitori, famiglie e liberi cittadini) per veicolare esperienze di sperimentazione ambientale, di 
promozione delle Giornate Ecologiche a tema, ed altre a carattere sportivo nei parchi collinari, 
nonchè quelle riguardanti la sensibilizzazione della cittadinanza sulle buone pratiche di raccolta 
differenziata dei rifiuti e cura del verde del territorio. 
 
 
Manutenzione Verde 
 
Le linee guida inerenti le manutenzioni decentrate saranno analoghe con quanto operato negli scorsi 
anni, per cui si dedicherà particolare attenzione su tutti gli interventi manutentivi del verde, delle 
aree giochi e delle aree cani.   
Proseguendo quanto già effettuato, verrà dedicata attenzione sia alla cura e manutenzione del verde, 
rispondendo alle segnalazioni dei cittadini con la massima celerità possibile, sia  alla manutenzione 
delle aree dedicate per il passeggio in libertà dei cani.  
Inoltre, continuerà il consueto monitoraggio delle aree giochi bimbi per procedere con rapidità alle 
richieste di preventivo e di ordinativo da inviare alle ditte per effettuare le riparazioni necessarie.  
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COMMERCIO 
 
La Circoscrizione intende dare particolare rilievo alle politiche volte alla tutela delle attività 
produttive presenti sul territorio nonché all’inserimento dei giovani nel mercato del lavoro, 
utilizzando al meglio le risorse a disposizione.  
Proseguirà il sostegno alle iniziative classiche e ormai collaudate di promozione del commercio, ma 
si intende anche favorire la sperimentazione di forme promozionali sperimentali e innovative, da 
concordare con le singole associazioni, in base alle peculiarità del tessuto economico e sociale delle 
diverse aree della Circoscrizione.  
 
SOSTEGNO DEL SOCIALE  
 
Giovani 
 
Continuerà la collaborazione con le altre istituzioni, quali le scuole, gli oratori e l’associazionismo 
giovanile per interventi rivolti ai minori e alle loro famiglie, in ottica di rete sul territorio per 
l’integrazione degli interventi di prevenzione del disagio e sostegno ai nuclei più svantaggiati. Il 
Servizio Sociale continuerà ad attivare interventi volti ad evitare e ridurre il ricorso agli inserimenti 
in comunità, mediante l’utilizzo di risorse educative e di sostegno mirate collaborando alla 
promozione e supporto di forme di solidarietà della società civile quali l’affidamento familiare.  
Ai minori ed alle loro famiglie saranno destinati progetti finanziati anche con i fondi della Legge 
285/94 secondo le linee di intervento definite dalla legge stessa, sostenendo soprattutto le famiglie 
con figli in età adolescenziale. 
 
Lavoro 
 
E’ intendimento dare maggiore impulso alle attività, già proficuamente avviate  lo scorso anno in 
via sperimentale, dello sportello di orientamento ai servizi e di facilitazione alla gestione di 
problematiche legali e formative – occupazionali, specificatamente rivolto ai cittadini stranieri. 
L’obiettivo è quello di offrire a tutte le numerose comunità straniere uno spazio di condivisione e di 
coordinamento che le agevoli nell’erogazione di servizi e attività inerenti l’inclusione socio 
lavorativa. Il progetto si propone di mettere in contatto le diverse comunità, associazioni di 
mediazione culturale, i servizi della Città, e le diverse reti per la condivisione e la circolazione delle 
informazioni istituzionali circa materie di diritto civile e penale,  il lavoro i diritti e le tutele 
connessi alle politiche del lavoro, la formazione, la cittadinanza, la sanità e la cultura. 
 
 
 
Interventi di assistenza sociale 
 
Intendiamo proseguire nelle azioni  di sostegno dei  progetti e interventi rivolti alle fasce più fragili 
di popolazione.  
Per le persone disabili che frequentano le strutture diurne gestite dal Servizio Sociale, verranno 
riproposti i soggiorni estivi, che rappresentano non solo un’opportunità educativa e socializzante 
per gli utenti, ma anche un momento di sollievo dal compito di cura per le loro famiglie. Sarà 
inoltre favorita la realizzazione di progetti di integrazione e socializzazione realizzati sul territorio. 
Si collaborerà attivamente al percorso per l’attivazione dei tavoli di lavoro proposti per la 
costruzione del Piano di zona territoriale, partendo dalle indicazioni del Profilo di salute realizzato 
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lo scorso anno, consolidando i momenti di collaborazione con i servizi sanitari distrettuali, 
attraverso il potenziamento delle comunicazioni e collaborazioni sulle situazioni di competenza 
congiunta. 
In tutti questi ambiti si cercherà di valorizzare e ottimizzare l'utilizzo della preziosa risorsa del 
volontariato , dell’associazionismo e dei sindacati sviluppando conoscenza reciproca e lavoro di 
rete. 
In continuità con quanto realizzato negli anni precedenti si affronterà il problema degli "adulti in 
difficoltà" attraverso percorsi di accompagnamento e sostegno per l’inclusione sociale e il recupero 
delle autonomie, oltre ad interventi del volontariato locale per il sostegno nelle situazioni di 
maggiore povertà. In particolare si collaborerà attivamente al progetto di housing sociale 
recentemente avviato nell’edificio di via Nizza, nell’ambito delle attività di recupero ambientale e 
di sviluppo di solidarietà promosso dall’ERP in collaborazione con ATC e con l’Agenzia per lo 
sviluppo di San Salvario. 
  
 
Domiciliarità leggera 
 
Saranno potenziati gli interventi per la permanenza a casa e l’autonomia degli anziani, attraverso i 
progetti della cosiddetta “domiciliarità leggera”, e iniziative di socializzazione volte a contrastare la 
solitudine. Inoltre verranno consolidate le forme di collaborazione tra il Servizio Sociale e le 
Associazioni che hanno permesso la realizzazione dello Spazio Anziani. 
 
MOBILITA’ E VIABILTA’ 
 
Riteniamo che debbano essere affrontate le problematiche relative alla viabilità e alla mobilità 
richiedendo la collaborazione dei cittadini per individuare le soluzioni più idonee e consentirci di 
evidenziarle, chiedendone la realizzazione, agli assessorati competenti. In particolare i problemi da 
affrontare sono : 

• Mancanza di parcheggi 
• Pedonalizzazioni 
• Come favorire una mobilità alternativa all’auto (piste ciclabili, mezzi pubblici, ecc.) 
• Zone 30 
• Viabilità collinare 

 
 
MANCANZA PARCHEGGI 
Abbiamo già richiesto e insisteremo per uno studio di fattibilità di un parcheggio interrato sotto 
corso Marconi che consentirebbe il recupero della sede centrale del corso stesso destinato a tornare 
quell’ “allea” piacevole e verde fruibile dai pedoni di qualsiasi età. Richiederemo la verifica di 
fattibilità di veri parcheggi di interscambio trattando anche con enti diversi dall’amministrazione (ci 
riferiamo al demanio militare per l’utilizzo del sottosuolo del cortile della caserma di via Asti) e con 
il comune di Moncalieri per l’utilizzo dello spazio a lato del Cimitero. Queste due soluzioni, unite al 
potenziamento delle linee di trasporto pubblico, consentirebbero di intercettare il traffico privato 
proveniente dalla collina e dai comuni dell’asse di corso Moncalieri. Non dimenticheremo di 
riaprire il confronto con l’Amministrazione per ricercare una soluzione all’annoso problema del 
parcheggio a Cavoretto. 
 
PEDONALIZZAZIONI 
Pensiamo di coinvolgere i cittadini e i commercianti nell’individuazione di vie e piazze che possano 
essere pedonalizzate in tutto o in parte oltre a Largo Saluzzo e Via Morgari (aiuola Donatello)che 
già hanno raccolto pareri favorevoli nelle discussioni in commissione. Le pedonalizzazioni, 
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ovviamente unite a una disponibilità di soluzioni alternative per i parcheggi, migliorano 
sicuramente la qualità dell’aria, la fruibilità della zona e in alcuni casi (vedi via Lagrange) anche la 
redditività degli esercizi commerciali. Riprenderemo per averne la realizzazione l’installazione dei 
famosi pilomat di piazza Madama Cristina, ormai diventati una favola se non una farsa, per i quali 
la Circoscrizione ha espresso più volte parere favorevole e solleciti onde  riappropiarci finalmente 
del plateatico della piazza  oggi ridotto a parcheggio abusivo fuori dagli orari di mercato. 
 
MOBILITA’ ALTERNATIVA 
Nel nostro territorio si sono insediati numerosi studi di architetti urbanisti ed è presente la facoltà di 
architettura, è nostro intendimento chiedere la loro collaborazione ,attraverso eventualmente un 
“concorso di idee”, per disegnare quartieri ideali, in particolare San Salvario e Borgo Po, sotto i 
profili già citati (viabilità, mobilità alternativa, parcheggi, ecc.). Le soluzioni che ne scaturiranno 
dovranno essere verificate in apposite assemblee coi cittadini per la scelta da sottoporre 
all’Amministrazione. 
 
ZONE 30 
Là dove si sono realizzate in tutta l’Europa gli incidenti sono percentualmente diminuiti 
notevolmente. Sulla base dell’esperienza acquisita e rimandando allo studio sopra citato, pensiamo 
di proporlo come soluzione transitoria per i quartieri più popolosi quindi sia per San Salvario che 
per Borgo Po. 
 
 
 
VIABILITA’ COLLINARE 
Nella stragrande maggioranza dei casi le dimensioni delle strade, pendenza, necessità di consentire 
la doppia viabilità costituiscono un vincolo pesante alla  ricerca di soluzioni che garantiscano il 
soddisfacimento dei bisogni elementari quali sicurezza dei pedoni e possibilità di parcheggio per i 
residenti e i loro saltuari ospiti. Il problema esiste e va affrontato ricercando soluzioni idonee quali 
ad esmpio: limiti di velocità, dissuasori di velocità, passaggi pedonali sovralzati, paletti a protezione 
delle corsie dedicate ai pedoni là dove non è possibile costruire marciapiedi rialzati. Le soluzioni 
dovranno essere discusse in apposite assemblee coi cittadini e una volta individuate,con il favore 
della maggioranza dei cittadini , proposte all’Amministrazione centrale per la programmazione 
della loro realizzazione.  
 
Oltre ai capitoli citati, ma compreso nel concetto di quartiere ideale e nella “mission” che compete a 
un’amministrazione locale, cioè combattere a fianco dei cittadini quando si ritiene giusta la causa 
(vedi ex-ISVOR, distributore di piazza De Amicis, contrarietà alla cementificazione delle rive del 
Po, ecc.) merita una considerazione a parte Via Valperga Caluso che attualmente risulta una delle 
vie più inquinate sia da gas di scarico che da rumori e dove recentemente è nato un comitato 
spontaneo di cittadini. Intendiamo promuovere al loro fianco una ricerca di una soluzione, con 
l’assessorato, che minimizzi (non si può pedonalizzare) gli effetti del traffico .  
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